

Städtepartnerschaftskomitee

Altenholz e.V.

Rathaus · Allensteiner Weg 2-4 · 24161 Altenholz



Besuch aus Estland

Nach 28-stündiger Fahrt mit zwei Kleinbussen trafen 12 Mitglieder des gemischten Chores Paldiski am Nachmittag des 5. Juli in Altenholz ein. Mit dem Flugzeug über Frankfurt nach Hamburg kamen am Abend der Chorleiter und vier Kollegen aus der Verwaltung des Bezirks Lääne-Harju, darunter Jaanus Saat, der Verwaltungsleiter, und Külli Tammur, die Ratsvorsitzende, hinzu. Beide waren im vergangenen Jahr mit hervorragenden Ergebnissen vom Gemeinderat wieder in ihre Funktionen gewählt worden. Gemeinsam mit Vertretern unseres Städtepartnerschaftskomitees und Angehörigen der ehemaligen Kantorei trafen wir uns im Gemeindezentrum, wo wir von Familie Behrens hervorragend bewirtet wurden.

Am nächsten Tag machten wir einen Spaziergang rund um das Gemeindezentrum in Klausdorf. Mit Unterstützung durch Silke Worth-Görtz, Gemeindevertreterin und Vorsitzende des Umweltausschusses, und meiner Kollegin, Frau Szymanski, erläuterten wir den Gästen die bevorstehenden Umbaumaßnahmen im Gemeindezentrum, die geplanten Arbeiten an der Laufbahn im Stadion und der Beleuchtung auf dem Kunstrasenplatz sowie die Anlage der Streuobstwiese im Gemeindepark.

Besonders interessant für unsere estnischen Kollegen war ein Besuch im Küstenkraftwerk der Stadtwerke Kiel am Donnerstag. Drei Mitarbeiter erklärten uns während eines zweistündigen Rundganges die Funktionsweise des Kraftwerks und die aktuellen Überlegungen hinsichtlich der Wärme- und Energieversorgung in Deutschland. Anschließend zeigte und erläuterte eine Stadtführerin uns das Kieler Rathaus einschließlich des Rathauses turmes. Der Kieler Oberbürgermeister, Dr. Ulf Kämpfer, nahm sich am nächsten Tag die Zeit für ein kurzes Gespräch mit unseren Kollegen Jaanus Saat und Külli Tammur.



Kadri Kauksi, Marju Piirimägi, Jaanus Saat im Küstenkraftwerk



Am Freitag beendete ein Chorkonzert im Eivind-Berggrav-Zentrum das offizielle Besuchsprogramm. Der stellvertretende Bürgervorsteher Wolfgang Weiß erinnerte in seiner Begrüßung an unseren Besuch beim internationalen Sängerfestival in Tallinn im Jahr 2019. Der gemischte Chor aus Paldiski und der Chor Kronshagen begeisterten dann die zahlreichen Zuhörerinnen und Zuhörer. Abschließend sangen beide Chöre gemeinsam mit Unterstützung von Susanne Schwerk und weiteren Mitgliedern der ehemaligen Altenholzer Kantorei „Verleih uns Frieden“ von Felix Mendelssohn-Bartholdy. Die großzügigen Spenden der Besucherinnen und Besucher wurde unter den beiden Chören aufgeteilt. Ein von der Kantorei vorbereitetes Grillfest ließ den gelungenen Abend in gemütlicher Runde ausklingen.

Am Sonnabend machten sich die Chormitglieder in ihren Bussen auf die Heimfahrt, während die Kollegen aus der Verwaltung noch einen Tag länger in Kiel blieben, u.a. um am Christopher-Street-Day teilzunehmen. Erleichtert war ich, als irgendwann alle per WhatsApp verkündeten, gesund zu Hause angekommen zu sein.

Nach zwei Jahren Pause aufgrund der Einschränkungen infolge der Covid-Pandemie waren die estnischen und deutschen Freunde sehr froh, einander wieder begegnet zu sein. Ein Wiedersehen spätestens im nächsten Jahr in Estland ist fest vereinbart. Wenn Sie, liebe Leserinnen und Leser, Interesse an der Arbeit unseres Städtepartnerschaftskomitees oder an einem Austausch mit unseren Partnern Châteaurenard in Südfrankreich oder Paldiski in Estland haben, wenden Sie sich gern an Annika Brumme (Tel.: 0431/3201-125 oder E-Mail: a.brumme@altenholz.de).

Herzliche Grüße
Ihr Carlo Ehrich
Bürgermeister